

1/28

### 『命どう宝! 知ろう・感じよう! 沖縄のこころ』 集会 関西からオール沖縄の闘いに 連帯する運動を

寒波到来真っ只中の1月28日、川西のアステホールにて、関西でオール沖縄の闘いに連帯する目的で集会が行われました。この集会は、組合員でもある各社の有志と川西市会



議員の北上哲仁さんとサポートーズの方たち総勢12名で実行委員会を立ち上げ、昨年から準備してきました。予想を上回る200名を超える来場者で、司会進行をしていた私には会場の盛り上がりが見え、終わってききました。

「月桃の花」歌舞団によるエイサーでところどころを打たれ、沖縄物産企業連合の田場さんの現地報告で、「基地の経済効果はたった5%で、ハワイを越える観光者数900万人、農業生産伸び率28・1%で全国一。今や基地が経済活動や生活の障壁になっていくことを知りました。」

宮城恵美子さん(前那覇市議・沖縄平和市民会議世話人)

### 第5回生活困窮者自立支援研究会

1/18

### 「貧困問題からは逃げられない」 先頭を切って取り組みよう

生活困窮者自立支援法が施行され3年が経過しました。この法律を活用したさまざまな取り組みや支援の連携が各地で拡大しています。NPO関西西仕事づくりセンターではNPOいたみワーカーズコープなどと協同して就業支援団体連絡会を設立し、情報や経験の交流をしてきました。研究会では貧困問題に取り

組む湯浅誠さん(法政大学教授)がビデオ講演。湯浅さんは2000年代前半から反貧困運動を牽引され、現代の社会構造を「すべり台社会」と表現しました。失業保険などの各社会制度は標準的モデル家庭を想定しており、その標準コースから外れた人を厳しい状況に追い込んでしまいがちです。セーフティネットが

効かず、失業などのひとつのつまづきからすべり台を滑り落ちるよう困窮状態に転落しかねないのです。非正規の働き方や非典型的な家庭のあり方などライフスタイルが多様化するなかでは、標準的なセーフティネットは十分に機能せず、寄り添い型の、オーダーメイドの支援を提供できる仕組みが必要とされています。そうして法制度化されたのが生活困窮者自立支援法です。

各地で取り組みが進められているものの、まだまだ困窮者支援の必要性を理解して



▲中桐さん

らえていないのもひとつの現実です。しかし湯浅さんは貧困問題からは「逃げられない」と釘を刺します。理解がないならば、また使える制度や社会資源がないならば、自分たちで作っていきましょう。この精神が大切だといえます。

さまざま課題が重なり合っている生活困窮の現場は、地域社会の課題の縮図です。

### 「職業紹介」始めます

組合として「特別の法人の無料職業紹介事業」の届出を行い、昨年12月12日付で大阪労働局に受理されました。これで組合員各社へ求職者を紹介することができます。組合のリーフレットをハローワークに置いたり、近畿府県の労働局のHPにアップしてもらおう申請や、就労時に該当する雇用関係助成金を取るように申請中です。

でもこの人手不足の時代、求職者といかに出会うか。皆さんにお知恵を借り、いろいろと工夫していきます。スマホへの対応も視野に入れ、ホームページをリニューアルして求人情報を掲載し、職業紹介事業を展開していきます。

(事務局 一村 洋子)

あるともいえます。厚生労働省がうたう「地域共生社会の実現」に向けて、さらには国連が提唱するSDGs(持続可能な開発目標)のため、先頭を切って課題に取り組む役割を持っているともいえます。

仕事づくりセンターの日々の活動では目の前のことにコツと取り組むばかりですが、このように背景をきちんと学習することも大事だと思っていました。

中桐康介

### 【リレーコラム】 政治と暮らし

生前退位によって平成が来年に終わるようです。

一昨年の天皇引退会見(?) からの報道や議論を見ていて感じたのは、「意外に天皇って人気があるんじゃない(受け入れられている)」という点。被災地への慰問、戦跡訪問などを見て、天皇制云々ではなく単純に明仁天皇に対して親近感を持つ人が増え、「高齢になったのでどうぞ引退してください、ご苦労様」といった軽い気持ちなのだとは思いますが、よくよく考えれば、この雰囲気に乗せられてより天皇制が強化され、確固とした位置づけにされてしまうのではないかと不安がよぎります。

私は天皇がやめることに反対しません。しかし、「上皇」や「皇嗣」という新たな皇族身分を作ることだけみても、天皇制の拡充としか言い

### 天皇制そのものの議論が必要なのでは ～生前退位から考えてみる天皇制～

ようがありません。にもかかわらず、生前退位、それに派生した皇室典範や皇室の権、身分制度、男女差別などの議論のほとんどが女性天皇論に象徴されるように、右から左まで天皇制を存続させることを前提にしたものでしかなく、天皇制そのものの議論がされていないのがどうも納得できません。

今年、憲法改正という大きな問題もあります。憲法9条だけではなく、第178条の天皇制についてもぜひ考えてみてください。ちなみに、韓国ドラマの次に歴史時代小説が好きな私は、細かな理屈は抜きに壬申の乱以降、内乱や戦争のたびに担ぎ出され、利用される天皇の存在そのものが危険で必要ないとずっと思っています。

(安生食品流通センター 松川泰樹)

《共同利用・相互協力をつよめよう》 《買う人が売る人に、売る人が買う人に》 《販売ルートの相互紹介で事業の拡大を》

原発に頼らない社会を！  
3.11を忘れるな！  
原発は今すぐ廃炉へ！

産地直送センター  
箕面市西宿2-15-6 ☎(072) 727-7780

脱原発・脱成長

関西よつ葉連絡会

㈱よつ葉ホームデリバリー京滋  
〈配達エリア〉 京都府南部、滋賀県南部・西部  
京都府久世郡久御山町市田石橋3  
☎(0120) 50-8170 FAX(0774) 28-0319

安心・安全を  
お届けします

奈良産地直送センター  
奈良市佐保台西町62 ☎(0742) 70-4800

調替わりの  
ミニセール  
やっています

ふるさと広場  
高の原店  
京都府相楽郡本津町兜台6-8-6 ☎(0774) 73-0551

平城山  
デイハウス  
よつば  
奈良市佐保台西町62 1階 ☎(0742) 70-4855

おいしい食事と  
またたかい笑顔の  
第二の我が家